

EXPECTATIVAS

Incertidumbre por las reformas: S&P

La calificadora tiene la nota de México en "BBB" con perspectiva positiva

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimn.com.mx

La calificadora Standard and Poor's no observa información suficiente sobre las reformas estructurales del país para un ajuste en la nota, pero sí señaló el riesgo en que estas iniciativas defrauden.

Roberto Sifon Arevalo, director de Calificaciones Soberanas para América Latina de la firma, explicó que en materia fiscal aún no es claro lo que saldrá, ya que si bien se conoce la iniciativa que se envió, todavía no se sabe lo que al final será aprobado por el Congreso. Por el momento, son movimientos en la dirección correcta, pero no suficientes como para que la calificación cambie.

"Todavía no es claro cómo será la carga impositiva o cómo se venderá el petróleo, es decir, si las empresas podrán comercializar directamente el petróleo o no, o si las compañías podrán registrar en sus libros los contratos. Por ello, si bien es necesario que se pasen las reformas, es más importante que las leyes reglamentarias sean sólidas y claras", abundó.

"El riesgo que existe es que las reformas defrauden: hoy día el mercado mira con buenos ojos a México porque espera que las iniciativas que desean pasen, por ello es muy importante que cuando se generan grandes expectativas se cumplan. Por ejemplo, falta la regulación secundaria en telecomunicaciones", enfatizó.

Impactos

"Pero si lo que sale de la reforma fiscal no agrega mucho, en términos de ingreso y de cambios



El mercado mira con buenos ojos a México porque espera que las reformas que desean pasen. Es importante que cuando se generan grandes expectativas se cumplan."

ESCENARIO

Roberto Sifon Arevalo, director de calificaciones soberanas para América Latina de Standard and Poor's, dijo que el riesgo que existe es que las reformas defrauden.

Foto: Héctor López Ramírez



El riesgo que existe es que las reformas defrauden: el mercado mira con buenos ojos a México porque espera que las iniciativas pasen."

ROBERTO SIFON AREVALO
DIRECTOR DE S&P
PARA AMÉRICA LATINA

en general, la perspectiva puede cambiar. Si el déficit fiscal viene acompañado con un crecimiento muy bajo, la dinámica puede no funcionar", advirtió.

También dijo que "es claro que la reforma fiscal no era lo que

se esperaba por todos, ya que si uno saca los ingresos que vienen de la parte petrolera, la carga impositiva es muy baja".

"Hay un nivel de incertidumbre importante en los mercados y el sector corporativo tampoco está muy satisfecho con el gravamen que se les quiere cobrar. Aunque la iniciativa, tal como se mandó tiene una alta probabilidad de ser aprobada", añadió.

Daniela Brandazza, directora de Calificaciones de Riesgo Estatales y Municipales para México y América Latina de S&P, recordó que México está en "BBB" con perspectiva positiva.

Esta perspectiva no cambia aunque el crecimiento del país se haya visto limitado.

Desastres

Sifon expuso que "los desastres naturales si ponen la perspectiva de crecimiento de México muy por debajo de lo esperado". Pero dijo que S&P no prevé bajar la

calificación por un año de mal crecimiento, ya que primero analiza si las probables afectaciones en los ingresos públicos se tratan de un daño temporal o algo que se pudiera volver estructural.

Brandazza agregó que los desastres en unos 14 estados del país no serían un factor para bajarles la calificación a estas entidades ni a sus municipios, ya que no son los más endeudados. De ellos, sólo Tamaulipas tiene perspectiva positiva.

"Todavía los estados están en un periodo de diagnóstico de cuál es el impacto real, pero sí existe la posibilidad de que los más afectados puedan necesitar un nuevo crédito", abundó.

Afirmó que el principal desafío que tienen es construir infraestructura. Pero lo importante es que se necesita una política clara de financiamiento de cómo solicitan crédito y cómo lo gastan.

